11

EXCELSIOR

14/08/2025

OPINIÓN



FRE NTES
POLÍTICOS

Cifras y finanzas. Claudia Sheinbaum celebró que, de acuerdo con el Inegi, bajo la dirección de Graciela Márquez, la pobreza en México bajó de 41.9% en 2018 a 29.6% en 2024, calificándolo como logro de la 4T y prometiendo dar más detalles hoy. "¡Que viva la 4T!", exclamó en la mañanera. En paralelo, la inminente ratificación de Maricarmen Bonilla como subsecretaria de Hacienda llega con su propio mensaje optimista, la deuda pública es "sana y sostenible", con 2.8 billones de pesos y 9 mil 600 mdd refinanciados entre 2021 y 2025, y 35 premios internacionales que avalan el manejo financiero. Buenas noticias en economía... aunque las cifras siempre merecen estar bajo la lupa.

Coordinación. En medio de la expectación
por un dron de EU sobrevolando el Valle
de México, el titular de la SSPC, Omar García
Harfuch, aclaró que no se trata de una incursión
militar, sino del vuelo de un MQ-9B SkyGuardian
operado por el gobierno de Donald Trump a
petición expresa del gobierno mexicano. Autorizado
y supervisado, el vuelo se enmarca en acciones
bilaterales de inteligencia contra grupos como La
Familia Michoacana. García Harfuch subraya que la
soberanía se respeta y la cooperación se aprovecha.
En tiempos de desconfianza, la claridad y el control
en la seguridad también cuentan... y mucho.

Vigilancia. Con el respaldo unánime del Congreso, Omar Reyes Colmenares asumió la UIF y prometió "cero impunidad y cero corrupción" contra funcionarios enriquecidos ilícitamente y criminales que usan el sistema financiero. Ofreció convertir inteligencia en casos judicializados y activos recuperados, sin usarla como instrumento de persecución. "La UIF es pieza clave de la seguridad nacional", dijo. Desde la oposición, Carolina Viggiano, del PRI, arremetió contra Pablo Gómez por nepotismo y uso político del cargo. Nueva era en la UIF... y lo mejor, nuevo escrutinio.

Independencia? Hugo Aguilar, presidente electo de la SCJN, se presentó en San Lázaro con un mensaje de autonomía y austeridad. Ajustar salarios, reducir gastos y acercar la justicia al pueblo es su encomienda. Evitó pronunciarse sobre la prisión preventiva, pero prometió respeto a los derechos humanos y diálogo con otros Poderes "sin compromisos políticos". Su sello será abrir la Corte al pueblo y combatir la corrupción con un Tribunal de Disciplina Judicial activo. Ricardo Monreal le dio un voto de confianza. El 1 de septiembre sabremos si las palabras se traducen en hechos. Que así sea.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	11	14/08/2025	OPINIÓN



Insistencia. Desde la Comisión Permanente, la diputada del PT Lilia Aguilar criticó que la SCJN, a cargo todavía de Norma Piña, otorgara un amparo al extitular del INE, Lorenzo Córdova, para borrar de libros de texto impresos y digitales un episodio en el que fue señalado por expresiones y actitudes racistas hacia representantes indígenas. Acusó que, con ello, se protege a quien ahora denuncia "persecución política". Claudia Sheinbaum calificó el fallo como "aval al racismo". Córdova celebró la decisión como triunfo jurídico y acusó uso político de su imagen. La historia escrita ya está.